
Protokoll über die 23. Sitzung des Kirchengemeinderats 

 
Katholische Kirchengemeinde St. Maria, Königin des Friedens, 

Freiberg/N. 

Protokoll der Sitzung des Kirchengemeinderats 

am 26.10.2022 in Pleidelsheim  

getrennter Sitzungsteil von 21:15 Uhr bis 22:30 Uhr 

Seite 

94 - 97 
im Jahr fortlaufend 

nummerieren 

 

 beschl. berat. Sitzungsleitung: Jens-
Uwe Schwab, Birgit 
Schmidmeier  

 

Mitglieder   Kirchenpfleger/in: 
Elizabeth Wirth 

Schriftführer/in: 
Mareike Gert 

Anwesend 6 
 

 
 
 

 

 
 
 
 

 
 

Waltraut Haugg-Scheel, Susanne Trompeter, Karl-
Paul Vorderwinkler, Birgit Schmidmeier, Mareike 
Gert  
Jens-Uwe Schwab bis einschl. TOP 5, dann 
Teilnahme an der parallel laufenden Pleidelsheimer 
Sitzung 

Abwesend 1 

 

 

4 

 

2 

Entschuldigt: Elizabeth Wirth, Julia König, Bettina 
Steffen, Daniel Christmann, Petra Josefine Loos 

Michaela Schipke, Joachim Pierro (nahmen parallel 
an der Sitzung des Pleidelsheimer KGRs teil) 

Gäste:  



TOP Thema/Ergebnis der Beratung/Vereinbarung/Beschluss 

Wird erledigt 
von / bis 
(bzw. Wieder 
vorlage am) 

 
Regularien 

• Feststellung Anwesende/Fehlende - siehe oben 
• Feststellung Beschlussfähigkeit - ist gegeben 

Verständigung zur Tagesordnung: Punkt 4 wird von der Tagesordnung gestrichen 

Letztes Protokoll liegt vor und wird genehmigt. 

 

1 
Bericht vom Gespräch mit Frau Hartmann-Trummer 
 
Es gibt die Idee den evangelischen Kirchenchor zu einem ökumenischen Chor 
zu erweitern. 
An einem der Adventsonntage soll evtl. der evangelische Kirchenchor bei uns 
im Gottesdienst singen und Werbung für neue Sängerinnen und Sänger für 

einen ökumenischen Chor machen. Herr Schwab bleibt zur weiteren 
Planung in Kontakt mit Frau Hartmann Trummer. 

Schwab 

2 
Bericht aus den Ausschüssen 
 
Verwaltungsausschuss:  
Themen sind u. a: 
- Bericht des Energieberaters 
- das Eingangselement im Zwergenstüble soll erneuert werden und die 
Stadt hat Interesse in den Räumlichkeiten zu verbleiben 
- Fernwärme 
- WLAN im Mariensaal 
VA-Protokoll wird allen KGR-Mitgliedern zur Verfügung gestellt. Auf die 
strikte Vertraulichkeit des Inhalts der VA-Protokolle wurde von 
Herrn Schwab ausdrücklich hingewiesen. 
 
Nachhaltigkeitsausschuss: 
- Filmabend mit Bangladesch war gut besucht (ca. 25 Besucher) 
- 20.11. soll im Gottesdienst die Plakette zur Fairen Gemeinde 
überreicht werden 
- der KGR und die Gemeinde sollen nochmals informiert werden, was 
„Faire Gemeinde sein“ bedeutet 
-Verkaufsstand am ersten Adventssonntag (27.11.2022) im Anschluss 
an den Gottesdienst 
- Tauschevent im Mariensaal am Sonntag 15.01.2023 

 



3 
Vermietung Arche für private Feiern 
Die Frage einer etwaigen Vermietung der Räume in der Arche, wie sie 
von Seiten der Gemeinde immer wieder gestellt wird, wird im Gremium 
debattiert. Am Ende der Diskussion wird folgender Antrag zur 
Abstimmung gestellt: 
 
Antrag: Der KGR möge beschließen: Der große Saal in der Arche soll zu 
den gleichen Konditionen (gleicher Mietvertrag) wie der Mariensaal 
vermietet werden, einschließlich Küche und Toiletten.  
Jugendraum und Bibliothek werden nicht vermietet. 
 
Ja 6   Nein  0      Enthalten 0 
 
Erläuterung: Die bisherige Regelung, dass engagierte Jugendliche den Jugendraum 
einmal im Jahr für private Feiern nutzen können, bleibt hiervon unberührt.  

 

4 
entfällt  

5 
Sonstiges 
- Bericht Bürgerfest 
Gewinn 5.316,63 Euro, davon gehen 2.000 Euro an unsere 
Partnergemeinde Murore in Burundi, 1.500 Euro an die 
Ministrantengruppe unserer Gemeinde, 1.000 Euro an den 
Kleeblattverein des Landkreises Ludwigsburg, 1.000 Euro an die 
Sozialstation Freiberg a. N.. 
Im Gemeindebrief werden die Beträge nicht veröffentlicht. 
 
- Die ins Auge gefasste Partnerschaft mit der katholischen 
Kirchengemeinde Staßfurt in Sachsen-Anhalt kommt nicht zustande. 
Pfarrer Schwab war im August 2022 mit dem Anliegen vor Ort; dort ist, 
wie in allen ostdeutschen Diözesen, ein großer Gemeindefusions-
prozess im Gang, was die Gemeindemitglieder dort sehr fordert. Eine 
Kontaktaufnahme würde sie nach eigener Aussage derzeit überfordern. 

 

 Verschiedenes: 
Den Darsteller für den Nikolaus für den Gottesdienst am 2. 
Adventssonntag fragt das Pfarrbüro an. Vor Corona war Herr Gerhard 
Krämer in der Regel der Nikolausdarsteller; im letzten Jahr wurde das 
von Herrn Bernd Siska übernommen. Frau Trompeter stellt gerne wieder 
den Kontakt zu Herrn Siska her, sofern das gewünscht ist. 

 

 

Anlagen: -  

 

Nächste Sitzungen am 17.11.2022  

 

Themenspeicher: Beschluss zum Ökumenischen Kirchenchor 

 

 

 



Pleidelsheim, 26.10.2022 
 
Für die Richtigkeit und Vollständigkeit: 
 

 

Jens-Uwe Schwab, Pfarrer  

Vorsitzender von Amtswegen 

 

 

 

Birgit Schmidmeier    

Gewählte Vorsitzende   

 

gez Mareike Gert 

Mareike Gert 

stellv. Schriftführerin 

 
 


